Stadtpark Ausserholligen

Räumliche Atmosphären in Szenen entwerfen am Beispiel der Familiengärten Ladenwandweg in



Atmosphärenszene: Spazieren und Ernten am Hangkantenweg Eigene Darstellung



Atmosphärenszene: Container Pavillon im Einsatz Eigene Darstellung

Ausgangslage: Die Fläche der Familiengärten Ladenwandweg steht unter Druck, denn Bern wächst in Bern. Verschiedene Interessen werden abgeklärt, ein neues Schulgebäude ist in Planung, das Stadtgärtnern in Bern wird mit der Ideenwerkstatt "Stadtgärten 2020" neu definiert und Nah- bzw. Nächsterholung stehen bei der Freiflächen Nutzung hoch im Kurs.

Ziel der Arbeit: Auf den Ort Stadtgartenareal Ladenwandweg eingehen, in diesem Raum Atmosphären analysieren und mittels Raumfolgen Atmosphärenszenen entwickeln. Dies soll mit einer effizienten Methode erarbeitet werden, die auch schnell und einfach im Büro für Projektarbeiten angewendet werden kann.

Ergebnis: Das Resultat ist das Projekt des Stadtgartenparks in Ausserholligen, welches aus räumlichen Atmosphären Szenen entworfen wurde. Die Familiengärten Ladenwandweg werden in einen Stadtgarten transformiert, dabei liegt ein dreiphasiges Konzept zu Grunde.

Die Hauptnutzung des Parks bleibt das Gärtnern. Wichtige räumliche Elemente des Projekts sind die Allee und der Obstgarten. Die Hauptströme des Parks laufen über die Allee und den Hangkantenweg. Der Gartenpark besteht aus verschiedenen Räumen mit unterschiedlichen Nutzungsaspekten und Atmosphären. Der erste Raum ist der Platz der grünen Begegnungen. Ein Highlight des Stadtgartens ist das Gemüsefeld. Der Hangkantenweg verbindet die Schule, sowie die Stöckacker Quartiere mit dem Europaplatz. Das grösste Highlight dieses Weges ist der Aussichtsturm.



Situationsplan Umgebung Eigene Darstellung

